



L1: Hab 1,2-3; 2,2-4; L2: 2 Tim 1,6-8.13-14; Ev: Lk 17,5-10
Erntedankfest

2. Oktober 2022

Das Wort des Herrn bleibt in Ewigkeit,
die frohe Botschaft, die euch verkündet wird.

Im Rahmen des lokalen Pastoralplanes unserer Gemeinde wurden 12 Leitsätze verabschiedet. Hier ist der Leitsatz des Monats Oktober:

Leitsatz des Monats:

Wachsen: Wir sind eine Pfarrei mit zwei aktiven Gemeindeteilen, die zusammen wachsen und von der Vielfalt profitieren..

Die Gottesdienste

	St. Josef-Kirche	St. Marien-Kirche
Samstag	17.30 Uhr	18.45 Uhr
Sonntag	08.30 Uhr 11.00 Familiengottesdienst auf Gut Kinderhaus Katharinenkloster 09.00 Uhr	09.45 Uhr
Montag	09.00 Uhr	
Dienstag		
Mittwoch	09.00 Uhr auf dem Sprickmannplatz	
Donnerstag		09.00 Uhr
Freitag	18.00 Uhr	

Kollekte

für die Gemeinde

Prediger am Wochenende

1./2. Oktober ist Pastoralref. Myriam Höping

- Veranstaltungen / Termine in Kinderhaus
- Veranstaltungen / Termine in Sprakel

Die Bücherei

im Marienheim in Sprakel ist geöffnet an jedem Sonntag von 10.30 bis 12.30 Uhr.

**Team
Fairer Handel**

■ Der "Fensterverkauf" ist immer samstags von 10 - 12 Uhr in einem Kellerraum des Pfarrzentrums (Zugang über die Paula-Wilken-Stiege).

Es besteht auch die Möglichkeit, sich die Waren über den Fahrradlieferservice nach Hause bringen zu lassen.

Bestellungen werden aufgenommen unter Tel.: 21 14 86 oder Tel.: 21 85 38.

**Familien-
gottesdienst auf
Gut Kinderhaus**

■□ Auch in diesem Jahr dürfen wir den Familiengottesdienst zu Erntedank wieder auf Gut Kinderhaus feiern. Wir freuen uns und laden herzlich ein am Sonntag, 2. Oktober, um 11 Uhr! (Die Messe in der St-Josef-Kirche entfällt!)

**selbstgemachte
Marmelade**

■□ Auch in diesem Jahr bieten die Messdienerinnen und Messdiener wieder selbstgemachte Marmelade an, die zum Erntedankfest in unseren Kirchen gegen eine Spende mitgenommen werden kann. Der Erlös geht zu einer Hälfte an die Caritas-Hungerhilfe Afrika, die andere Hälfte ist für die Messdienerkasse bestimmt. Es gibt Erdbeer-, Kirsch-, Pflaumen- und unsere beliebte „Beerentraum-Marmelade“.

Rosenkrangebet

□ am Dienstag, 4. Okt., um 15 Uhr in der St. Marien-Kirche.

**DANKESCHÖN!
von
Martin Grünert**

■□ Liebe Gemeinde, ganz herzlich bedanke ich mich bei Ihnen und Euch allen für den herzlichen Abschied. Es hat mich sehr bewegt, wie viele Menschen sich auf die ein oder andere Weise von mir verabschiedet haben – mit freundlichen Worten, mit phantasie- und geschmackvollen Aufmerksamkeiten, mit musikalischen Beiträgen, mit Geldzuwendungen. Schon vorher hatte ich mir überlegt, den Geldbetrag zu teilen. Die eine Hälfte möchte ich für die Finanzierung eines neuen E-Bikes nutzen, die andere Hälfte übergebe ich der Ortscharitas. Ich bin sicher, dass für viele Menschen der bevorstehende Winter sehr hart wird. Da ist es gut, wenn über die Caritas Hilfe geleistet werden kann. Nochmals vielen Dank und alles Gute!

**In den
Herbstferien
und in der 42. KW**

■ (4. - 21. Oktober) ist das Pfarrbüro St. Josef in Kinderhaus morgens von 9 Uhr bis 12 Uhr geöffnet, am Nachmittag geschlossen sowie geschlossen am Freitag, 7. und 14. Oktober.
□ Das Pfarrbüro St. Marien in Sprakel ist dieser Zeit geschlossen.

Singen mit Leib und Seele

■□ Nach langer Pause wollen wir in diesem Jahr endlich wieder mit allen, die Freude am Singen haben oder bekommen wollen, das große Kinderhauser Gospelprojekt durchführen und gemeinsam die wunderbare Kraft dieser Musik singend erfahren und an unsere Zuhörer am 2.Advent weitergeben. Wir werden – und das ist neu – um 18:00 Uhr einen Wortgottesdienst in der Josefskirche in Kinderhaus mit unserem Gospel gestalten. Das wird sicher besonders schön werden. Wir sind so froh, dass es wieder los gehen soll und laden jede und jeden, ob jung oder alt, ob sangeserfahren oder nicht, ob Kind oder erwachsen ein, zu kommen und mitzusingen – alle sind willkommen.

Wir treffen uns zu den Proben am Freitag, dem 04. Nov. 2022, Freitag, dem 11. Nov. 2022, Freitag, dem 18. Nov. 2022 und Freitag, dem 25.Nov. 2022 jeweils um 19:30 Uhr im Pfarrzentrum der Gemeinde St. Marien und St. Josef in Münster-Kinderhaus an der Kristiansandstr. Die Generalprobe ist am Samstag, dem 3. Dez. 2022 um 18:30 Uhr in der Josefskirche in Kinderhaus. Der Gospelgottesdienst ist dann am Sonntag, dem 04. Dez. 2022 um 18:00 Uhr auch in der Josefskirche in Kinderhaus. Herzliche Einladung, kommt alle und singt mit uns! Wir freuen uns auf viele Sängerinnen und Sänger.

Birgit und Georg Buch

Pullover-Aktion

■□ Die MUTMACH-Stiftung fördert die Schulgemeinschaft der Geschwister-Scholl-Realschule. Diese hat 600 Pullover angeschafft mit dem Schullogo und dem Slogan #StarkImMiteinander. Mehr dazu in den Stiftungs-News der Caritas-Gemeinschaftsstiftung, die in unseren Kirchen ausliegen.

GEMEINSAM nicht einsam

□ Einladung zum Mittagstisch für Seniorinnen und Senioren jeden Mittwoch um 12.00 Uhr im Marienheim Sprakel. Anmeldung (bis jeweils Montag) bei: Frau Falkenberg, Tel. 21 66 13 oder Frau Ostlinning, Tel. 21 43 75.

Friedensgebet

■ in der Markuskirche am Idenbrockplatz an jedem Mittwoch um 18.00 Uhr.

Näh-Workshop für Mädchen



■□ zwischen 8 und 15 Jahren am 4. und 5. Oktober und 11. und 12. Oktober jeweils von 14 bis 17 Uhr im freiRaum an der Diesterwegstraße 2.

Materialien werden bereitgestellt. Die Teilnahme ist kostenlos. Um eine Spende wird gebeten.

Anmeldung unter: freiraum.nordmark@gmx.de

Ausstellung „Kinderhaus – gestern und heute“

■□ Die Bürgervereinigung Kinderhaus bietet nach langer Corona-Pause wieder eine Ausstellung im Kinderhauser Heimatmuseum an.

"Kinderhaus - gestern und heute -" so lautet der Titel einer Fotoausstellung aus dem großen Kinderhaus-Fundus von Walter Schröder. Der Wandel der Zeit ist in Kinderhaus in den vergangenen Jahren an vielen Orten zu sehen. Die Ausstellung zeigt an vielen Beispielen diese Veränderungen, aber auch nicht immer gut gelungen. Die Ausstellung ist an den Sonntagen von 15 - 18 Uhr (Winter 17 Uhr) kostenlos zu besichtigen vom 28.8. bis 13.11.2022.

Offene Kirchen

■□ Unsere Kirchen sind tagsüber geöffnet und laden zum Gebet ein, besonders für den Frieden!

Friedensgebet für die Ukraine

■□ Am Montag, 10. Oktober, um 18 Uhr in der Liebfrauen-Überwasserkirche.

Caritas ruft zur Spende des Energiegeldes auf

■□ Die Caritas im Bistum Münster ruft auf, das Energiegeld zu spenden. Immer mehr Menschen wenden sich Hilfe suchend an die Beratungsstellen und Lebensmittelausgaben. Es gibt viele Verwendungen für das Energiegeld, wenn man das Gefühl hat, es selbst nicht unbedingt zu brauchen. Spenden können Sie auf das Spendenkonto im Bistum Münster:

Caritas GemeinschaftsStiftung für das Bistum Münster
IBAN: DE08 40060265 0000 8002 00

Stichwort: Energiegeld

Für Spendenbescheinigungen wenden Sie sich bitte an den Diözesancaritasverband.